
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 令和元年８月８日（木）午後７時３０分～午後９時００分 

会   場 鹿島公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

①高松地区には老人ホームがないが。 
  →今後、地域の現状を踏まえながら介護施設の計画作りに取り組んでいきたい。 
 
②鹿島 1 号線について予算が付いたと聞いているが、その後どのように進んでいるの

か。 
  →当初より遅れてはいるが、今年度から平板測量を進めていく予定です。 
 
③鹿嶋神社の整備を考えていると伺ったが、その内容は。(市⻑) 

→慈恩寺観光の整備が進められているが、鹿島神社は慈恩寺の南の結界で八鍬そ
のものが慈恩寺の 47％を占めていた。鹿嶋神社の現状は拝殿外周や回廊部分
などの傷みが激しく改修が必要と考えている。慈恩寺を核として全体を観光地
と考え、慈恩寺整備と併せて鹿島神社の整備もお願いしたい。 

 
④「新規就農者等育成推進事業」について、補助期間が終わるとやめていく人が多い

が、農業を続けていけるような支援が必要ではないか。 
  →補助期間が過ぎた後に継続して受けられるような助成を検討していきたい。 
 
⑤チェリーランドの整備について、子供たちが川に入って遊べるような空間を整備し

てほしい。 
  →親水空間を考えていきたい。 
 
⑥近隣の市町では、市⺠の人が気軽に英語を学べるような事業があるようだが、寒河

江市でも考えてほしい。 
  →ＡＬＴの活用等を含め、今後考えていきたい。 
（担当課回答） 

現在市では、国際交流事業により異文化交流や本市に在留する外国人の支援 
を⾏っております。この中で在留者と市⺠の交流会なども実施しており、⽣の
外国語に触れるいい機会であると考えております。また、児童⽣徒を対象とし



た ALT とふれあえる「イングリッシュ ディ」を開催しており、この会を拡
充し、一般の方が参加できるように検討してまいります。 
まずは⽣の英語に慣れ親しんでいただきたいと思います。 
 

⑦寒河江川の鮎がここ２、３年少なくなっているようだが対策を講じてほしい。 
  →漁協組合とも相談して、対策を講じていきたい。 
 
⑧空き家対策について、空き家が増えてきているが、空き家バンクへの登録が進んで

いないようである。市としてどのような対策を考えているのかお聞きしたい。また、
老朽化した小屋があり、危ない状態である。事故がおきてからでは遅いと思うのだ
が、解体に対する補助制度はどうなっているのか。 

  →５年前の調査では市内で約２５０軒の空き家があったが、現在の状況につい
て、今年、再度調査を実施する。状況を把握して、対応を検討したい。また、
解体に対する補助制度は、補助率２分の１で最大５０万円である。支援制度
については、現状に合わせて制度の見直しをしていきたい。 

 
⑨冬期間には水が流れない水路があり、泥上げが大変な場所がある。土地改良区に聞

くと市の管理だと言っているが、泥上げ等の対応をお願いしたい。 
  →現場を調べて、対応したい。 
（担当課回答） 

当該水路につきましては、一部未整備区間があるものの事業としては完了し 
ており、完了後の清掃等の維持管理につきましては、水路を使用する関係者の
方から⾏っていただいているところであり、ご協力のほどよろしくお願いいた
します。 

 
⑩「新規就農者等育成推進事業」については、ハード面だけでなく、販路や販売の方

法といったソフト面での支援も必要だと感じている。支援をお願いしたい。 
  →状況を把握して取り組みを検討したい。 
 
⑪「さがえこうのとり応援事業」(不妊、不育症治療費助成)について、事業費 590 万

円とあるが、もっと必要ではないか。 
  →予算は 590 万円であるが、申し込みが多ければ、補正予算で対応したい。 
 
⑫さくらんぼについて、これからも頑張っていけるような支援をお願いしたい。 
  →ほかの市の状況や取り組みもみて、支援について考えていきたい。 



 
⑬子育てについて、3 人目を優遇する制度は多いが、2 人目を優遇するような施策も必

要ではないか。 
  →少子化対策の充実の中で引き続き研究、検討していきたい。 
 

 


